

平成 30 年度第 4 回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨

日時:平成 31 年 3 月 10 日(日) 15 時 45 分～16 時 40 分

会場:瑞浪市総合文化センター2階 視聴覚室

出席者(敬称略): 渋谷典子、近藤悦子、古澤辰広、浅沼克郎、小木曾みどり、板垣城二、
安永幸子、工藤美佐子、大竹悦子、津毛信代、最上幸子、森孝浩、
伊佐治康利、安藤八重子
<欠席>稲葉助國、西尾直美

<事務局> まちづくり推進部長 景山博之、生活安全課長 三浦正二郎
生活安全課人権啓発係 鈴木友恵、山崎道美

議題: (1)平成 30 年度瑞浪市男女共同参画市民講演会について
(2)平成 30 年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動報告について
(3)平成 31 年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について

内容

(進行:事務局)

1. まちづくり推進部長あいさつ

(省略)

2. 座長あいさつ

本日はありがとうございました。歌で場を和ませて、一人ひとりの声が響き渡り印象的でした。

参加者の皆さんも年代が様々で、講師の先生も初めてだったとのことで、先生にとっても良い経験になったと思います。これからも、世代を超えて交流して、社会全体で考えていくことが必要だと感じました。この盛り上がり来年度にも繋げていきたいと思っています。

3. 議事

(進行:座長)

(1)平成30年度瑞浪市男女共同参画市民講演会について(意見交換)

(座長)本日の講演会について意見交換を行いたいと思います。ご自由にご発言下さい。

(参加者)司会の大役を務めさせてもらいました。会場が変更になり、今日の人数ではちょうど良い広さで、一回の練習であれだけ出来るのは、今までの蓄積があるからだと思います。来年も練習して良いものがつくれたらいいなと思いました。ワークショップもとても盛り上がって楽しかったです。

(参加者)ワールドカフェがどうなるか心配していましたが、和気あいあいとして本当に楽しくできました。歌も自分は苦手ですが、上手くできて良かったと思います。4年間この会議に参加して良い経験をさせていただきました。

(参加者)今回は若い世代の参加が多くてびっくりしました。私のグループにみえた方は、5人お子さんが見えるお母さんで、男女共同参画の見本のようなお家の方で、ご主人と協力して子育てを楽しんでみえるお話をたくさん聞けて良かったです。歌も家で練習しました。来年も参加するのよろしくをお願いします。

(参加者)私たちのグループには身体障害者がみえて、お母さんがとても積極的な方で良い勉強をさせてもらいました。「この子がいるから外に出る。」と言って、ご自身も福祉関係のお仕事をしてみえる方でした。少しお声掛けが難しかったのですが、みんなでお話をした時の笑顔が印象的でした。

(参加者)今回はフランクに参加させていただいたので、お話をよく聞くことができました。いかに自分の時間管理がずさんだということがわかりました。これからは時間管理をして、自分の尻を叩いて一

生懸命やっていきたいと思いました。

(参加者) 同じグループになった若いお父さんが、「最初の歌で胸がいっぱいになりました。」と言ってくださって、やっぱり歌って良かったなと思いました。講演は40年くらい前に主人と一緒に聞きたかったなと思う内容でした。最後に同じグループの若いお父さんが、「奥さんと喧嘩しながら来ちゃった。」と言ってみえたので、「奥さんのお話を聞くだけでもいいと思いますよ。」という話が来てよかったです。ワールドカフェで、自分が何をしたいかはっきり気が付くことが出来て良かったです。

(参加者) 来年もお世話になるので、3期目に入ります。今日、改めて若い子育て中の方の話を聞いて、安心しました。その方は来年度、初の女性 PTA 座長になられるそうです。自分も長年教育の世界にいましたが、女性の PTA 座長はあまり聞いた事がなかったです。最初の3年くらいで夫をきちっと教育したそうです。悩みながら子育てをしているけど、その悩むことも楽しんでいる、今日の講演の中であったことを実践してみえるなど感じて、自分自身も勉強になりました。

(参加者) 今日、このような機会を設けてくださって感謝しています。最近は何をやっても落ち込んで、やりたいこともたくさんあって、やれるけど落ち込んでしまうというなかで、同じグループの方が、自分を楽しんで、素直に生活してみえて、「今日は子供を預けて自分の時間を持てたことがとても嬉しい。」と言われて、なんて素晴らしい人だろうと思いました。自分を繕わない姿をみて、自分自身を反省しました。明日から出来ることを始めたいと思います。

(参加者) 私は3期6年お世話になりました。最初は「男女共同参画ってなに？」というところから始まり、いろいろ勉強させていただく間に、凝り固まった生活から世界が広がったというか、「男と女、平等でいいんだ。」と思い、また今日の話を聞いて、仕事も家庭も自分も大事にする社会になったら本当に嬉しいなと思います。自分の子どもたちにも、“楽しみは定年後”じゃなくて、どれも大切に生活を送ってもらえたらいいなと思いました。それから、男女共同参画を勉強して一番思ったのは、区長の選出になぜ女性を選ばないのかということでした。来年もやはり区長は男性がえられたのですが、女性も出来る方がたくさんいるのになと感じています。

(参加者) 来年からもまたお世話になります。今日、同じグループだったのが、30代の若い方でしたが、「今日ここへ来て、歳の離れた人たちの意見が聞いてよかった。」と言われました。私たちはいま、退職して、毎日がお休みで自分がやりたいことを自由に出来て、理想の生活をしています。若い方たちは、まだまだそういう生活は出来ませんが、先ほど言われたように、今から理想の生活を送ってもらえるといいなと思いました。あとは、若いご夫婦はすごく話し合っ、色々協力してやってみえましたが、自分の頃は一人で子育てしながら定年まで働いて大変でした。やはり夫を教育するしかなくて、お尻をたたいて教育してきて、やっとな変わってきたなと感じているところです。でもそれではだめなので、今日の講師の先生のように、自分から気づいてやってくれる人が増えたらいいなと思います。

(参加者) 同じグループにみえた方が、女性の PTA 座長になられるということで、男女共同参画の鑑のような方でした。これからもどんどん女性に活躍してもらいたいと思います。

このようなことを言うとお叱りを受けるかもしれませんが、都合のいいことだけ「男女共同参画」と言うのではなく、区の役などにも積極的に参加する女性が増えてくれると有難いなと思います。すべてにおいて自己主義的な男女共同参画ではなくて、大きな目でみてもらいたいと思います。若い人たちの意見を吸収させていただいて、自分も多少は変わったかなと思いますが、まずは家族をもっともっと大切にすることが大事だと思いました。誰に何が起きても大変なので、家族の絆でカバーしあって進んでいきたいと思います。

(参加者) どんな方が参加されるのかなと思って名簿をみたところ、児童館を利用してみえる方が大半で、今日ご夫婦で参加されているところは、パパが普段から児童館を利用されているので、やは

り関心がある方がこういう所に参加されるなど感じました。パパが参加されるといろいろ吸収出来るなどと思いますが、意欲的な方もいれば、そうでない方も児童館にはみえるので、意欲的なパパを見本として紹介していけるといいなどと思いました。確かに時代が変わってきていて、土曜日はパパが児童館に来る姿が増えているし、自分の息子もまだ結婚はしていませんが、家事を手伝うようになってきているので、自分も積極的に関わって変えていく協力が出来たらいいなどと思います。

(参加者)若い方がご夫婦揃って参加してみえて、またその方から口コミで広がったりすることもあり、いい影響があるのではないかと思います。

(座長)ありがとうございます。これですべての方にご発言いただきました。ご意見などがあればお願いします。ないようですので、議題2に移ります。

(2)平成30年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動報告(案)について

(座長)議題2について、事務局から説明願います。

(事務局)資料により説明

(座長)ご質問やご意見などはありますか。ないようですのでこの案で報告するという事で進めていきます。議題3に移ります。

(3)平成31年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画(案)について

(座長)議題3について、事務局から説明願います。

(事務局)資料により説明

(座長)今年度で交代される方は、たくさんご意見をくださっても結構です。

(参加者)県によって男女共同参画の取り組みに温度差があつて、建物まである所もあれば、ものすごくスケールが大きいことをやってみるところもあり、自分たちがどこを目指すのか、他の人たちがやっていることを参考にして研究してもいいと思います。

(座長)位置づけがいろいろあつて、審議会や社会推進会議、津市のように男女共同参画センターなどもありますね。個人的に言えば、名古屋市センターのセンター長をやっていたこともあります。施策としてそういったセンターを設置している自治体もあります。他都市の状況や岐阜県内の情報を集めると良いと思います。

(参加者)自分たちのように、前半に歌を歌って、講師を呼んで講演会を行うことにどれ位の共感者を呼んでいるのかも興味があります。今回は委員以外の参加者は15名くらい、前は100人以上の人に来ていただいて、今回は人数が少ないなりに密度の濃いものが出来たと思います。

(座長)他市の審議会委員などをしてしていますが、市民の人たちが地域選出で会議に参加されるのは、県内でも他に無いと思います。瑞浪市が凄いなと思うのは、地域から選出されている委員なので、卒業されても地域に戻って活動してもらえるところで、このやり方をしているのは全国でも少ないのではないかと思います。岐阜県内の選出方法や地域市民が参加して行っている活動があるかということ、岐阜県にもセンターがあるので、まず県内の情報を共有出来るとよいと思います。それによって、これからどういった活動をしていくかも見えてくると思います。

(事務局)県内の類似団体の活動内容や選出方法を確認します。

(参加者)歌を歌うのは凄いなと思います。審議会はこういう関係性ではなく意見を言わなくてはいけないので、この会は斬新で、地域の方から発信できるのも価値があると個人的に思います。

(参加者)少し前に男女共同参画の講演が広島であつて、西原理恵子さんの講演をテレビで知りましたが、面白そうで聞いてみたいなどと思いました。

(座長)内閣府のDV月間の際に漫画を描いてみえる方ですね。

(事務局) 予算的に厳しいかもしれません。

(座長) 早めに予定をおさえたり、プロダクションを通さずにご本人と繋がれると、値段ではなく応援したいという気持ちで来てもらえることもありますね。

(参加者) 友人が上野千鶴子さんの話も聞いてみたいと強く希望していました。

(座長) 私の友人と一緒にNPO法人をやっているのですが、11月まで予定が決まっているので分かりませんね。

(参加者) 男女共同参画主催のコンサートもあって、加藤登紀子さんもやってみえますね。バックバンドの方と知り合いになったので、頼み込めば何とかなるかもしれません。

(座長) 様々なご提案をありがとうございました。時間がきましたので進行を事務局にお返しします。

(事務局) スムーズな進行をありがとうございました。本日は長時間に渡り、大変有意義な講演会及び推進会議を開催することができました。今回で任期を終わられる方、引き続きの方もみえますが、来年度も皆様のお知恵をいただきながら、引き続き瑞浪市の男女共同参画を進めていきたいと思っておりますので、今後ともご協力を賜りますようお願いいたします。これをもちまして、平成30年度第4回瑞浪市男女共同参画社会推進会議を終了します。本日はありがとうございました。

閉会